



Calificación BBB-, con perspectiva estable, a México: *Fitch Ratings*

CONSIDERAN QUE EL “Plan C” podría afectar negativamente el perfil institucional del país, pero dice aún no saber cuál será la “gravedad”

FRANCISCO MENDOZA NAVA

nacion@contrareplica.mx

La calificadora *Fitch Ratings* confirmó la calificación BBB-, con perspectiva estable, a la deuda soberana de México. Entre los factores claves para asignar esta categoría, destacó que existe un marco de política macroeconómica prudente, finanzas externas estables y robustas, así como una relación deuda pública/Producto Interno Bruto (PIB) que permite proyectar que se mantendrá por debajo de la mediana de ‘BBB’.

Fitch Ratings explicó que la calificación fue asignada también por la aplastante victoria de Morena en los comicios federales, ya que los resultados en la elección presidencial indican una amplia continuidad política. A la par, resaltó que el partido gobernante con sus aliados lograron una supermayoría en la Cámara de Diputados y se quedaron a dos escaños de lo mismo en el Senado de la República.

“Estos resultados han envalentonado al presidente saliente López Obrador en su impulso a 20 iniciativas de reforma constitucional, que se presentaron en febrero de 2024. Su objetivo es presentar seis de ellas (incluida la reforma judicial) al Congreso para su aprobación en septiembre, el último mes de su mandato”, apuntó.

Ahondando en ello, *Fitch Ratings* consideró que el llamado “Plan C” podría afectar negativamente el perfil institucional de México, pero aclaró que es demasiado pronto para evaluar la posible gravedad de ello. Asimismo, resaltó que la gobernanza de México es débil, pues la puntuación del Indicador de Gobernanza Mundial del Banco Mundial en el percentil 32, que está muy por debajo de la mediana “BBB” del percentil 58.

Por otra parte, comentó que prevé que el déficit del gobierno sea del 5.4% del PIB en 2024 y del 4.0% en 2025, mayores al 3.6% de 2023 y del 2.0% en promedio durante el periodo 2015-2019.



Continuidad política de la 4T ayudó a mantener la estabilidad. Cuartoscuro

CALIFICADORA TAMBIÉN AVALA DEUDA DEL ESTADO DE MÉXICO

LA CALIFICADORA INTERNACIONAL

Fitch Ratings ratificó al gobierno del Estado de México la calificación de largo plazo en escala nacional de su deuda a nivel ‘AA+(mex)’, y en ‘BBB-’. Ello significa que esta es estable y sostenible, debido a la estructura económica, sólida y bien diversificada que tiene actualmente la entidad del Valle de México.

La mejora en las calificaciones de la entidad federativa se sustenta en la robusta y diversificada estructura económica que goza; a la par, la calificadora consideró el dinamismo favorable en la recaudación, el control del gasto operativo y un manejo sostenible de la deuda. Asimismo, reconoció a la administración actual por mantener y fortalecer la recaudación a través de la implementación de inteligencia fiscal, uso de tecno-

logía, acuerdos de colaboración con los municipios en la recolección de impuestos y derechos.

Fitch consideró que el Estado de México muestra un historial favorable de control presupuestal y de aplicación del gasto, reflejado en la generación de un balance operativo adecuado. Adicionalmente, admitió que las responsabilidades principales del gasto son contracíclicos y corresponden principalmente a los sectores de salud, educación, seguridad pública y desarrollo económico.

La calificadora reconoció además que la entidad gobernada por Delfina Gómez Álvarez tiene la capacidad de ajuste al gasto público, lo que significa que tiene adaptabilidad del gasto porque puede ser flexible en caso de requerirse.

Redacción *ContraRepública*

En tanto, señaló que la administración de Claudia Sheinbaum heredará un déficit significativo causado por el aumento del gasto social y los mayores costos de endeudamiento en el sexenio de Andrés Manuel López Obrador (AMLO). “Anticipamos que la deuda guber-

namental aumentará al 49% del PIB en 2024 desde el 46% en 2023, aunque se mantendrá muy por debajo de la mediana de 55% de la categoría “BBB”. Nuestras proyecciones indican un aumento gradual a mediano plazo hasta el 52,8% en 2026”, alertó. ●